
 

映画「不安の正体」鑑賞会・講演会のアンケートで寄せられた感想をご紹介します。 

 

 映画「不安の正体」感想  
 

「精神障害という障害への地域からの拒否の言葉に、とても辛い気持ちになった。理解を得ること

の難しさをあらためて感じた。地域で安心して暮らしていくことができる世の中が来てほしいと強

く感じた」【チラシを見て参加】 
 

「グループホームを理解してもらうための近隣住民への説明会の場面に衝撃を受けた。あのよう

に思っている方々がいるんだと思うと、まだまだ世間における精神障害者への印象は…、と。当事

者の方たちの声がもっと広がっていくといいと思った」【非会員/「かもめ会だより」を見て参加】 
 

「（近隣住民説明会での）生々しい参加者の声は、聞いていて辛いものがあったが、その声を糧に

勉強になったととらえている。スタッフの方の思いに心打たれた」【非会員/チラシを見て参加】 
 

「グループホームに住まわれている方々の表情が豊かで、この作品を観れ

ば反対する方も減るのではないかと感じた」【非会員/チラシを見て参加】 
 

「グループホームに住んでいる当事者たちは想像していたよりも症状の重い

人たちだった。犯罪を起こす人の割合の部分がわかりづらかった」【非会員

/チラシを見て参加】 
 

「たくさんの価値観・考え方があることがわかった。自分だったらどうするだ

ろうとあらためて考えることができた」【非会員/人づてで聞いて参加】 
 

「当事者の皆さんの言葉が一つひとつ胸にささった。また、反対運動の苛烈さに言葉を失った。あ

きらめずに精神障害ある方も一市民であることを粘り強く伝え、知ってもらうしかないのではない

かとあらためて感じた。もし自分や身内が同じ目にあったら…。その想像力が少しでもあれば…。

教育の中でも自然に障害（精神に限らず）や病気について学ぶことが大切だと感じた」【非会員

/チラシを見て参加】 
 

「それぞれが『知らない』ということに不安を感じている。知ろうとしないことも含めて、相手を知り、

自分もまた知る。何が不安なのか。『（精神障害者は）臆病でやさしい』という言葉には感じるも

のがあった」【非会員/区内事業所から参加】 
 

「グループホームの利用者さんは安定して落ち着いて暮らしていた。反対

運動がなくなれば、安住の地は増えると思う」【会員/チラシを見て参加】 
 

「わからないから不安になり、浅すぎる知識や TVのニュースでの事件な

どを見て、勝手に思い込んだり判断してしまっているのだと思う。もっと知っ

てもらえたら」【非会員/チラシを見て参加】 



 

 飯田基晴監督講演会 感想  
 

「監督の立場から見た客観的な視点の意見、とても貴重だと感じた」【チラシを見て参加】 
 

「どのような思いで制作されたのか聞くことができ、貴重な機会だった」【非会員/人づてで聞い

て参加】 
 

「映画のタイトルとは異なり、ソフトな解説だった」【会員/「かもめ会だより」を見て参加】 
 

「（グループホーム反対の）デモが４年も続いていることに驚いた。福祉の業界で働く者として、理

解を進め、地域に出られるチャンスや機会を設けたい」【非会員/チラシを見て参加】 
 

「不安になるのは誰にでもあることだが、不安を解消するのは大変なことだと感じた。不寛容な社

会をどう変えていくのかが大事だと思う。そのためにも少しずつ意識を変える努力をされている飯

田監督に感謝している」【非会員/インターネットで知り参加】 
 

「反対住民の中に『障害者のことも知らないわけではない』とする方がいることに驚き、根深い問 

題だと感じた。日頃から啓発活動（地域で一緒に活動する。町内の掃除や地域の交流会など）積

み上げ、まずは共生的な地盤を整えていくことが大切だと思った。『不安』はやはり『正しく知らな

い』ことではないかと思う。知らないことは怖い、わからないから遠ざけたいという気持ちになるの

ではないか。障害のある方が、自ら地域の社会資源として力を発揮できるような社会を願ってい

る。ぜひ反対住民の心情の変化を扱った映画を作って欲しい」【非会員/チラシを見て参加】 
 

「ぜひその後の地域の動向を知りたい」【非会員/「かもめ会だより」を見て参加】 
 

「教育現場で精神障害について教える場合、ほとんどの教師はどう教えたらよいかわからないの

で、指導案の作成や授業の映像化があれば助かると思う」【会員/チラシを見て参加】 

 

 

 おしゃべり会 感想  
 

「会員の話をもっと聞きたかった」【非会員/人づてで聞いて参加 】  
 

「話したいことがあったが、時間がなく残念だった」【会員/チラシを見て参加】 

 

 

 参加の理由・講演会で上げてほしいテーマなど  
 

「Facebookで本日の上映会を知った。神奈川で働いていたので、地域の反対運動に心を痛め

ていた。どういうことが気になっていたので参加した」【非会員/インターネットで知って参加】 
 

「脳内の仕組みについて具体的に知りたい」【会員/人づてで聞いて参加 】   


